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Sommario/riassunto Le trachome, la maladie des « cils qui poussent à l’intérieur », est la
deuxième cause de cécité dans le monde. Bien qu’elle soit susceptible
d’être prévenue et traitée, elle frappe encore près de 80 millions de
personnes, en particulier dans le sud du Sahara. Quelles sont les causes
de cette maladie ? Comment y faire face ? Comment évaluer le succès
des actions préventives ou curatives déjà entreprises ? Où en est la
lutte contre cette infection et quelles sont les recommandations
nécessaires à son éradication ? Cette expertise collégiale menée par l’
IRD, réalisée par une quinzaine de chercheurs à la demande du
ministère de la Santé du Mali et de l’Institut d’ophtalmologie tropicale
d’Afrique (Mali), s’attache à décrire l’état actuel de la lutte contre cette
conjonctivite cécitante d’origine infectieuse. En dressant le bilan des
stratégies déjà à l’œuvre, notamment celle du programme CHANCE de
l’OMS, cette expertise cherche à définir les conditions et les
perspectives de cette maladie.  Trachoma, the disease of the “eyelashes
which turn inward”, is the second cause of blindness in the world.
Although it can be predicted and treated, it still affects nearly 80
million people, particularly in the South Sahara. What are the causes of
this disease? How can it be combated? How can the success of
preventative and curative actions already undertaken be evaluated?
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What is the current situation in the fight against this infection and what
lessons can be drawn? This IRD Expert Group Review, conducted by
more than a dozen researchers at the request of the Malian Health
Ministry and the Institut d’ophtalmologie tropicale de l’Afrique in
Bamako, describes the current situation in the fight against this
blinding conjunctivitis of infectious origin. By evaluating the strategies
already deployed – particularly the WHO SAFE strategy – it seeks to
define the conditions and prospects for its eradication.


